
医院声称,不向患者出具处方,是为了

避免患者自行购药时,出现药品质量差、药

品剂量不符等用药隐患,保障患者用药安

全。事实上,患者拿着医生处方自行购药,

相当于在专业医师的指导下照单抓药,又

有多大的用药安全隐患?说白了,当患者得

不到一纸处方,只能在医院购药,他们的选

择权继知情权之后又被剥夺了。

这些年,绞尽脑汁地防范处方外流的

医院何其多哉?除拒绝出具处方,不少医生

用代码代替药名,隐藏药名和单价；或将药

名写得龙飞凤舞,使药店看不懂而无法卖

药；或假借提高服务效率,取消划价直接交

费,或让导医员直接引导患者去交钱购药

………医院的如此做派,是在极力维护自

己的药品加成利益——假如医院的药价与

药店基本一致,患者还用得着“医院看病,药

店买药”地来回折腾么?

(法制日报)

小区“立体停车”叫好不叫座

患者处方不是医院私有财产
国家卫生计生委、中央网信办、公安部

等7部门联合印发的《严厉打击非法医疗美

容专项行动方案》正在紧锣密鼓地贯彻落实

之中。希望政府执法部门在此次严厉打击

非法医疗美容专项行动中,对严重违法犯罪

机构和个人定罪判刑,并建立黑名单、纳入

社会信用体系,实施多部门联合惩戒。应避

免一阵风式的执法行为,尽快建立监管长效

机制。 (法制日报)

整治美容业执法不能一阵风
我国世界遗产数量达到52个，成为世界

第一大“世界遗产国”。有些地方申遗前生

态保护下了大力气，但之后却只注重将“世

界遗产”视作旅游开发IP，不重保护。申遗

的根本目的是“护遗”，而不是唤起“竭泽而

渔”的开发欲。有必要不断重申“申遗是为

更好地保护”的常识，并通过与政绩正向挂

钩的方式，推动“入遗”项目保护传承日趋渐

全。 (新京报)

重申“申遗是为更好地保护”

每到下午下班

开车回家,家住河南

省郑州市工人路南

段一小区的张先生

就有些心烦。

“下班回家本来

是很高兴的事,但停

车太难了!回去早了,

还能在小区找个地

面车位停,但第二天

车出来就难了,几乎

都被车堵死,只有按

车主在车窗上留的

电话联系挪开,短的

十几分钟,长的二三

十分钟。一到晚上,

小区消防通道全部

被堵死,真出现了火

灾,消防车根本进不

去。回去晚了,车进

不去小区只能停在

马路边,既不安全,也

可能被交警贴条。”

张先生叹着气说。

“解决停车难是

迫在眉睫的民生问

题。从目前情况看,

老旧小区不可能再

新建地下停车场,最

大的可能性就是在

空闲地带建设立体

停车场。”郑州市物

业管理协会一位工

作人员说。不过，这

位工作人员也坦言,

老旧小区建设立体

停车场不仅存在争

议,而且建好的很多

还出现了闲置现象,

如何规范建设引导

停车迫在眉睫。

2017年7月10日 责任编辑/ 刘采萍 美术编辑/屠铁存观点11

“停车位越来越紧张,

发展立体停车场目前是一

个趋势,但投入大、回收成

本时间长等因素,困扰着立

体停车位的建设速度。”郑

州市物业管理协会相关负

责人说。

“建设立体停车场需

要几百万元甚至上千万元

的投入,不知道什么时候才

能收回来成本,而且设备每

月都需要检修,每年至少需

要数百万元的费用。如果

不正常维护,就可能留下安

全隐患。”郑州某物业公司

负责人李先生说。

郑州六合幸福门小区

建设立体停车场投入了

2000余万元,有两种使用情

况,一是向业主出售,一个

停车位售价为13万元左右,二

是向业主出租。一位物业人

员称,销售情况并不好,出租情

况一般,在两年的运营成本中,

既有人工费,还有设备的维

修费,仅防火系统,一套都

需要几十万元。

针对这些建设投资痛

点,郑州市城乡规划局相关

负责人表示,鼓励社会力量

投资建设立体停车场。既

有小区改建立体停车场,按

照相关规定,在满足结构、

消防安全等条件下,其他功

能建筑改建为停车场的,可

简化规划审批流程。居住

区利用自有建设用地设置

机械设备类停车设施,应取

得业主委员会同意,没有业

主委员会的,街道办事处或

社区居委会等可主动征求

居民意见形成决议。

郑州大学西亚斯国际

学院法学院院长高瑛玮教

授认为,随着私家车数量的

激增和用于停放车辆土地

面积减少的矛盾越来越激

化,向立体空间要车位无疑

是破解停车难题最有效的

途径。政府首先要从业主

观念引导上入手,通过广泛

宣传增强业主规范停车的

意识,而不是“见缝插针”地

乱停乱放；其次从税收、规

划、建设、管理等方面出台

相关规定,加大优惠政策配

套,降低立体停车位投资成

本和运营成本,还可以在土

地供应方面给予优惠,对建

设养护提供不同程度的奖

补,从而使立体车位得到更

为广泛的应用和推广。

对于停车习惯的培养,

一些立体停车场的管理者

把希望寄托在执法部门的

执法力度上。他们认为,随

着城市治理日益严格,道路

上的停车位将被取缔,车主

会逐渐适应小区立体停车

位,久而久之就形成习惯。

还有一些小区物业方认为,

业主所说的不愿意停放到

立体停车位其实是为“划

算”二字找借口,是“贪便

宜”习惯使然。

部分立体停车场管理

者的期望正在变为现实。

今年4月,郑州市发布消息

称,将解决车辆乱停乱放问

题。机动车要按规定区域

和标准停放,取缔主次干道

路面、人行道停车泊位,严

查机动车占压人行道、盲

道停车、逆向停车、不按泊

位停车等行为。郑州市停

车场管理中心称,相关措施

可以缓解市区交通拥堵,也

能够培养更多驾驶员的良

好停车习惯和出行方式。

河南省人大代表王永

杰认为,优化立体车库的结

构,提高管理水平应该是物

业管理部门需要着重考虑

的问题。针对部分业主嫌

麻烦不愿把车停在立体停

车库、因技术不熟练导致

停车库造成损伤等原因,物

业管理方应加强停车引导,

或根据大多数业主建议,对

立体停车位进行优化改造,

让车主停得安全、便捷。

（《法制日报》）

“小区没有规划地下车库,地面停车

位有限,似乎只有建立体停车场了。然

而,有的立体停车场建好了,停的车并不

多。”担任多家物业管理公司法律顾问的

河南程功律师事务所主任吴天阔坦言,立

体停车位的出售率和出租率均不佳,使用

率不足一半,闲置现象不容忽视。

位于郑州市陇海西路的阳光景苑小

区是新建小区,按照规划,小区地下停车

位有一部分是两层的立体停车位,可基本

满足业主停车需求,但立体停车位二层几

乎没有停放车辆,小区附近的道路上则停

满了车,直接影响到消防通道。

“为避免堵塞消防通道,我们设置了

警示标志,还在道路一侧拉起警戒线,但

总是被车主挪走照旧停车,我们又安排物

业人员对违规停放的车辆张贴‘消防通

道,严禁占用’的警示宣传单,但还是没效

果。地下车库配置有立体车位,他们却不

买也不租,就违规停放,我们也没什么好

的办法。”小区物业人员张先生说。

与张先生一样,每个受访的物业人员

均认为,立体停车位优势明显,既增加了

一倍的停车位,出售价格上也比非立体停

车位便宜。“一个非立体停车位售价十三

四万元,而立体停车位售价不过八九万

元。”张先生说。

“立体停车位进出太不方便。”对于

立体车位,小区业主陈女士评价说,立体

停车位不能停放越野车,只能停放五座以

下的小型轿车,再加上车位较窄,停进去

是个技术活儿。她举例说,有次她晚间停

车时,倒车镜就被立体停车位上的钢丝绳

剐掉了,一想起来心情就不好。

“立体停车位停车、取车时,都需要先

刷卡,等到二层车位降到地面,操作过程

需要好几分钟。”陈女士嫌麻烦,她经常把

车直接停在小区附近的路边。

记者在该小区门前看到,紧邻的陇海

高架一层路边都停满了车辆。小区保安

说:“交警白天过来贴条时,停的车就少了,

交警前脚走,后脚就有人过来停车。”

物业人员张先生认为,车主之所以不

愿意选择立体停车位,一是没有形成使用

习惯,二是相关执法部门对路边停车管理

不严,如果执法部门对乱停乱放处罚严

格,车主自然会把车辆停放到停车场。

“因立体车位停放车辆少,每月收取

的管理费还不够正常维修的费用,长此下

去不是办法。”张先生坦言。记者在采访

中获悉,位于中方园路与宏达街口的九锦

台小区已决定停用立体停车场。九锦台

小区一期立体停车场建有4层,已经完工

3年,使用率约有一半,费用入不敷出,因此

决定停用。

其实,弃用立体停车场同样会碰到问

题,那就是怎么拆。有的小区 10 年前就

建了立体停车场,却因运营管理问题弃

用,这些立体停车场早已严重锈蚀,四周

放着各种杂物。居民告诉记者,该立体车

位修建于十几年前,用的人少,后来坏了

一直没人修。对此,物业工作人员也很无

奈,由于立体停车场属于开发商投资,不

是物业财产,也没有这笔专项资金,维修

和拆除都很难。而立体停车场就这么废

弃着,让本就紧张的停车位更加紧张。

观念需变革，执法要跟上——

才能让停车更安全便捷

价格有优势，停车太麻烦——
立体停车场为何使用率低


